





Filmvorführung "Alter Junge" mit anschließender Diskussionsrunde zum Thema "Einsamkeit"

Träger: Stadtjugendring Regensburg

Zielgruppe:

Jugendliche

Multiplikatorinnen und Multiplikatoren

Schwerpunkte:

Demokratie- und Toleranzerziehung

Soziale Integration

Zeit: 01.07.- 31.12.2018

Die Filmvorführung "Alter Junge" mit anschließender Diskussionsrunde zum Thema "Einsamkeit", umfasste insgesamt neun Veranstaltungen an fünf verschiedenen Schulen in Regensburg. Jede Veranstaltung begann mit der Einstiegsfrage "Was ist Einsamkeit?". Die Antworten der Schülerinnen und Schüler bezogen sich dabei beispielsweise auf die Abwesenheit anderer Personen und das damit dazugehörige Gefühl alleine und einsam zu sein. Im Anschluss wurde der Film "Alter Junge" des Regisseurs Lars Smekal gezeigt. Dieser greift die Thematik "Einsamkeit" und generationsübergreifende Konflikte auf. betont iedoch hauptsächlich die Gemeinsamkeiten zwischen den Generationen und rückt diese ins Zentrum des Films. Die Schülerinnen und Schüler folgten gespannt und aufmerksam der Filmhandlung und nahmen im Anschluss an einer regen Diskussionsrunde teil. Hierbei berichteten sie aus eigenen Lebenserfahrungen und verknüpften die im Film analysierten Inhalte mit ihnen. Besonders interessant für die Jugendlichen war die Entstehungsgeschichte zur Filmidee und den dazugehörigen biografischen Hintergrund der Hauptpersonen. Der Film ist ein Drei-Generationenprojekt. So waren Schülerinnen und Schüler, Studierende und Seniorinnen und Senioren am Dreh beteiligt. Die Jugendlichen wurden durch den Film behutsam an die Thematik "Einsamkeit im Alter" herangeführt und kamen über die Inhalte des Films miteinander ins Gespräch. Die Veranstaltung konnte Kinder und Jugendliche dazu motivieren, selbst aktiv zu werden- sei es in der eigenen Familie oder in sozialen Einrichtungensowie ein neues Verständnis für die älteren Generationen und ihre eigene Rolle in der Gesellschaft zu bekommen.